
   

 1 
 

 むつ市議会第２１６回定例会一般質問 

 

 

（平成２５年６月１４日から） 

質 問 順 序 議 席 番 号 通    告    者 

１ １４ 番 浅  利  竹 二 郎  議 員 

２  ８ 番 佐  賀  英  生  議 員 

３ １０ 番 石  田  勝  弘  議 員 

４ ２２ 番 鎌  田  ち よ 子  議 員 

５ ２３ 番 菊  池  光  弘  議 員 

６ １５ 番 中  村  正  志  議 員 

７  ３ 番 工  藤  孝  夫  議 員 

８  ９ 番 東     健  而  議 員 

９ １８ 番 大  瀧  次  男  議 員 

１０  ２ 番 横  垣  成  年  議 員 
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質 問 者   １４番  浅  利  竹 二 郎  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．むつ市の農業の展 

望について 

 

(1) ブランド化が遅れた青森県産米の 

現状をどう見るか 

(2) 農業の基幹である稲作について、 

  むつ市の現状はどうなっているか 

(3) ＴＰＰ時代到来に備え、むつ市の農 

業が生き残る道を模索しているか 

市 長 

２．「南海トラフ巨大 

地震」の報道に関連し

て  

(1) 近い将来、高い確率で発生が予測さ

れている「南海トラフ巨大地震」の報

道をどのように捉えているか 

(2) 東日本大震災を教訓に、ライフライ

ンの確保で最も意を用いなければな

らないものは何であると考えるか 

(3) 予測される災害に適切に対応する

ため、防災専門職員を配置するなど防

災機能の強化に努めるべきでないか 

市 長 

３．変遷する日本の防 

衛と大湊基地のかか

わりについて 

(1) 大湊基地配属艦艇の大型化に伴い、

基地・造修機能の強化を海上自衛隊側

に要請すべきではないか 

(2) 長期不在隊員が常態化することで

考えられる市民への影響について、海

上自衛隊側とどのような話し合いを

持っているか 

市 長 
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質 問 者    ８番  佐  賀  英  生  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．福祉行政について (1) 人口減少をとめるための少子化対 

策と雇用場所の確保について 

市 長 

２．観光行政について (1) 大畑地区のバイパスにある「桜ロー

ド」を日本一にする気はないか 

市 長 

３．教育行政について (1) 給食用の食材の余りや残飯を使用 

した堆肥を作り農家に供給すること 

ができないか 

(2) 堆肥の供給の対価として野菜等を

調達できないか 

(3) 給食用廃油をどのように処理して

いるのか。また、自動車に利用しエコ

活動ができないか（運搬車を購入し活

用できないか） 

(4) 食物アレルギーの生徒はいるのか、

いるとすれば対策はどうしているの

か 

(5) 成人式を正月にもってくることが

できないか 

教育委員会委員長 
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質 問 者    １０番  石  田  勝  弘  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．生活保護の諸問題 

につて 

(1) むつ市の生活保護の実態について 

(2) 国の生活保護基準の引き下げ政策

について 

(3) 不正受給について 

(4) 兵庫県小野市が施行した市福祉給

付制度適正化条例について 

市 長 

２．道の駅整備基本構 

想について 

(1) 道の駅の内容について 

(2) 道の駅には防災機能を持たせない

ほうが良いのではないか 

(3) 防災機能を持つ施設の建設は海抜

の高い場所を選ぶべきではないか 

市 長 

 

 

 

 

 

質 問 者   ２２番  鎌  田  ち よ 子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．防災行政について (1) 地域防災対策について 

(2) 避難所の運営研修について 

市 長 

２．福祉行政について (1) 子育て支援について 

(2) 障害者施策の充実について 

(3) 認知症予防の聴力検査導入につい 

て 

市 長 
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質 問 者    ２３番  菊  池  光  弘  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．観光振興について (1) 「北の防人」事業について 

(2) 「プラットフォーム」観光について 

市 長 

２．津波対策指針案に 

ついて 

(1) 避難困難地域について 

(2) ハザードマップについて 

市 長 

３．漁船燃油異常高騰 

について 

(1) 燃油異常高騰対策について 市 長 

 

 

 

 

 

質 問 者   １５番  中  村  正  志  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．行政改革について (1) むつ市定員適正化計画について 

(2) 人事と人事評価について 

(3) 職員の採用について 

市 長 

２．小型家電リサイク 

ル法について 

(1) 法の概要について 

(2) 回収を実施しない理由について 

市 長 

３．むつ市の成長戦略 

について 

(1) むつ市版成長戦略を作成すべきで

はないか 

市 長 
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質 問 者    ３番  工  藤  孝  夫  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．河川行政について (1) 川内川「岩谷沢発電所堰堤」の魚道

遡上機能は生かされているか 

(2) この魚道を生かした水産資源の確

保についての所見 

(3) 河川を生かした観光対策について

の所見 

市 長 

２．道路行政について (1) 市道大湊浜通線、むつ市中央公民館

から宇田町までの道路、側溝、融雪溝

整備について 

市 長 
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質 問 者    ９番  東     健  而  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．ジオパーク構想に 

ついて 

(1) ジオパーク構想とその意義につい

て 

(2) 案内者の募集と養成及びその役目

について 

(3) 養成した後の任務と期間及び待遇

について 

(4) 認定申請のメリットとデメリット

について 

(5) ジオパークの認定の目的と活動内

容について 

(6) 構想策定の専門家への委託と構成

メンバーの選定方法について 

(7) 資源の掘り起こしと５市町村の連

携について 

(8) 朝比奈連峰のパノラマ利用につい

て 

(9) 展望台までリフトでつなぐ観光ル

ートについて提案 

市 長 

 

２．国道３３８号の改 

修工事について 

(1) 川内町田野沢地区の山側の拡幅と

側溝整備について 

(2) 国道３３８号と市道中畑葛沢線が

交差している場所の改修について 

(3) 桧川地区の流雪溝整備の現状と見 

通しについて 

(4) 海岸側にバイパス道路をつけられ

ないか 

市 長 

３．地方教育の現状と 

 今後の課題について 

(1) 児童生徒の減少を教育委員会では

どのように捉えているか 

(2) 脇野沢小、中学校の川内小、中学校

への統合問題について 

(3) 地元の父兄との意見交換について 

(4) 学区の再編問題について 

教育委員会委員長 
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質 問 者   １８番  大  瀧  次  男  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．将来の人口減少対 

策について 

(1) ＮＥＸＴ５０へのさらなる飛躍を

目指すために少子高齢化と人口減少

をどのように受けとめているのか、市

長の見解について 

(2) 一極集中都市拠点ではなく、分散型

地域生活拠点づくりに舵を取る考え

について 

(3) 12 月に行った空き家調査の結果と

今後の対応策について 

市 長 

２．使用済燃料中間貯 

蔵施設並びにオフサ

イトセンター建設に

ついて 

(1) 中間貯蔵施設の建設、操業について 

(2) オフサイトセンターの着工時期に

ついて 

(3) オフサイトセンターの完成と、中間

貯蔵施設の操業との関連について 

市 長 

３．代官山公園の活用 

について 

(1) 代官山公園を史跡公園として整備

し直すことについて 

(2) 「こうやまき」の前で、かつて行わ

れていた読書会のようなイベント企

画について 

(3) 案内看板の整備について 

市 長 
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質 問 者    ２番  横  垣  成  年  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．サル対策について (1) モンキードックの効果とモンキード

ック事業（個人の飼い犬をモンキード

ックにし、放し飼いを認める事業）に

ついて 

市 長 

２．ゴミ対策について (1) 海岸ゴミ対策について 

(2) 市民排出量が全国平均の 1.1 倍と多

い原因と対策について 

市 長 

３．消防について (1) 消防ポンプ自動車の更新に伴う廃車

の取り扱いと利用可能なポンプなどの

利活用について 

市 長 

４．原子力について (1) 原子力の諸問題について 市 長 
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